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梁振英昨日上午啟程往北京述職。他
赴京前在香港國際機場會見香港傳

媒時，首先祝賀全港市民聖誕快樂及新年
進步。他指出，是次年度述職，他會向國
家領導人匯報特區政府在推動民主、發展
經濟和改善民生的情況，其中一個要點是
關於他和特區政府落實2017年行政長官普
選的決心。他相信，中央在落實本港普選
上決心不變。

特首：爭取立會通過政改
他強調，香港特首普選要按照香港基本
法和全國人大常委會的相關決定辦事。特
首選舉要由現在的選舉委員會改變到一人
一票的普選，需要三分之二立法會議員的
通過、特區行政長官的同意，及全國人大
常委會的批准。他說，特首普選方案要得
到他本人同意，及全國人大批准都不成問
題，最重要是爭取立法會三分之二或更多
議員通過，當局會繼續做相關工作。
梁振英抵京後，在其下榻的酒店被問到
是否會與張委員長會面時，只向傳媒點頭
示意而未有開腔回應。下午約3時，他到
達人民大會堂，並於個多小時後離開。據
了解，張德江委員長在內會見梁振英。其
後，梁振英離開人民大會堂回到酒店後，
未有提及會面內容。
張德江委員長上次與梁振英會面是在7

月19日。當時，梁振英剛將香港政改報告
呈交予全國人大常委會，張委員長專程南

下深圳，與梁及特區政府「政改三人
組」：政務司司長林鄭月娥、律政司司長
袁國強及政制及內地事務局局長譚志源會
面，聽取報告內容。

梁振英今向習近平李克強述職
梁振英在該次會面後引述張委員長提

出的兩點內容：一、中央真誠希望香港
能在2017年如期依法落實特首普選，希
望香港各界人士在香港基本法和全國人
大常委會決定的基礎上，理性討論，凝

聚共識；二、中央對香港基本方針政策
沒有改變，亦不會改變，中央將繼續堅
持「一國兩制」、「港人治港」、高度
自治的方針。他又引述張委員長明確指
出，香港要如期落實特首普選，就一定
要嚴格按照香港基本法規定及全國人大
常委會決定，依法辦事。
梁振英今日會向國家領導人述職。據
悉，習近平主席下午會在中南海聽取梁振
英述職，而李克強總理則會於上午在中南
海會見梁振英。

房屋問題是今屆特區政府施政的重中
之重。運輸及房屋局早前公布《長遠房
屋策略》，將未來10年總房屋供應目標
增加1萬個，全數為居屋、夾屋等資助
出售單位。
運房局局長張炳良當時表示，居屋仍屬

資助自置居所的主要工具，增建可以回應
中低層的置業需求，當局會研究如何進一
步豐富自置居所的形式，包括研究善用私
營機構的力量，協助提供資助出售單位。

其後，財政司司長曾俊華宣布，當局將
設立「房屋儲備金」，在財政上全力配合
未來10年公營房屋供應目標。財政司司長
已指示金管局總裁，將2014年政府財政儲
備的約270億港元投資收益，全數撥入新設
立的「房屋儲備金」，並由金管局負責投
資。當局並會分期撥備至
「房屋儲備金」，以減低特
區政府財政收支的波動性。

■香港文匯報記者 文森
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建房總量增一萬 全部居屋夾屋

香港文匯報訊（記者 李自明、文森）特區政府再推出新建居屋單位，
吸引數以萬計港人排隊領取申請表格。行政長官梁振英昨日表示，政府透
過「雙辣招」有助壓抑樓市炒賣，但樓價仍然上升，因此首批復建居屋單
位派發申請表反應踴躍是預期之內。他並承諾，會繼續調動社會所有力量
增加居屋供應，但前提是覓得足夠的土地。

新居屋掀「搶表潮」
為解決「上車難」的問題，在2003年停售居屋後，房委會今年決定推售

新建居屋單位。新發售的居屋單位共2,160個，實用面積介乎34.5平方米
至47.5平方米，包括沙田美柏苑和美盈苑、元朗宏富苑、青衣青俊苑和荃
灣尚翠苑。單位售價介乎1,873,500元（美柏苑）至3,264,600元（尚翠
苑）。申請期由本月30日至下月12日。
本月23日，房委會開始派發申請表，結果掀起了「搶表潮」。房委會昨

日表示，截至昨日下午5時，樂富房委會客戶服務中心3日共派出9,5100
份申請表，其中5.7萬份為白表、3,8100份為綠表。而位於油塘的示範單
位，共有1.7萬人次參觀。

從供應入手穩樓價
梁振英昨日到北京述職，與國家領導人會面和匯報香港經濟、社會和政
治方面的最新發展。他昨日上午在啟程前在機場表示，復建居屋後的第一
期，共2,160個在4個地區、5個屋苑的單位日前開始派表，市民反應非常
踴躍是預期之內，因為當局雖然通過「雙辣招」控制炒賣需求、投資需求
和香港以外的需求，但樓價和租金仍然是上升，令不少無法買私樓的市民
希望能買到居屋。
他指出，房屋短缺所造成的社會問題，主要源於供應問題，即使難度十

分大，特區政府仍然會盡最大努力，調動社會所有力量，增加居屋供應，
但前提是要有足夠土地供應，及得到城規會、地區人士及區議會支持，做
好土地重新規劃的工作。特區政府有信心可以逐步解決問題。

香港文匯報訊（記者 陳庭佳、李自明）特首梁振英昨日赴京展開述職行程，向國家領導人匯報

香港經濟、社會和政治方面的最新發展。梁振英到埗後前往人民大會堂，主管港澳事務的全國人大

常委會委員長張德江會見他。今日，他會向國家主席習近平和國務院總理李克強述職。梁振英昨日

上午赴京前表示，自己此行會向國家領導人重點匯報有關落實2017年特首普選的決心，相信中央在

落實本港普選上決心不變，並重申普選要按照香港基本法和全國人大常委會的相關決定辦事。
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特首梁振英昨日進入人民大會堂後不久，香港
基本法委員會副主任梁愛詩及港區全國人大代
表、香港基本法委員會委員譚惠珠「前後腳」步
出人民大會堂，與其他人乘坐中巴離開，在場傳
媒一度以為她們有份參與全國人大常委會委員長
張德江和梁振英的會面。據悉，她們是列席十二
屆全國人大常委會第十二次會議。

十二屆全國人大常委會第十二次會議於大
前日（23 日）開始召開，昨日是分組會階
段，上午分組審議國家安全法草案，及張德
江委員長訪問秘魯、哥倫比亞和墨西哥三國

情況的書面報告，下午分組審議境外非政府
組織管理法草案、關於召開十二屆全國人民
代表大會第三次會議的決定草案、關於個別
代表的代表資格的報告及任免案。

梁愛詩及譚惠珠在離開人民大會堂時，並沒有
接受記者提問。

另外，有與梁振英乘坐同一航班赴京的傳媒發
現，梁愛詩也在機上，原來詩姐
甫抵京就到人民大會堂開會，認
真有魄力。 ■香港文匯報記者

陳庭佳 北京報道

詩姐珠姐現身人民大會堂

習主席「鞋子論」喻依法普選
國家主席習近平在9月23日與香港工

商專業界訪京團會面時，有訪京團成員
會後引述習主席表示，在香港搞普選要
符合國家的國情及香港的區情，「鞋子
合不合腳，自己穿着才知道。」全國人
大常委會的決定及香港基本法的規定，
為香港落實普選建築了堅實的法治軌
道，這是憲制性法律，必須得到尊重及
嚴格遵守。
習近平主席當日會見香港工商專業界

訪京團。全國政協常委陳永棋會後引述
習主席表示，在香港搞普選，要符合國
家的國情及香港的區情，「習近平主席
說鞋子合不合腳，自己穿着才知道，香

港是直屬於中央人民政府的地方行政區
域，地方行政長官普選制度最重要是有
利於維護中央與香港的關係、國家的統
一及領土完整，及香港繁榮穩定。」
他續引述習主席說，特區行政長官的人

選必須要是中央信任，及是愛國愛港人
士，普選還要確定是均衡參與。全國人
大常委會的有關決定及香港基本法規定，
已為香港落實普選建築了堅實的法治軌
道，是憲制性法律，必須得到尊重及嚴格
遵守，相信香港人願意在
法治軌道上，積極理性務
實推進香港的普選進程。

■香港文匯報記者 鍾立

■■近千市民組近千市民組成成「「20172017普選拼圖普選拼圖」」，，表達依法落實普選的心願表達依法落實普選的心願。。

■■港府再推出新居屋單位港府再推出新居屋單位，，連日來吸引連日來吸引
數以萬計市民排隊領取表格數以萬計市民排隊領取表格。。資料圖片資料圖片

■■梁振英梁振英（（中中）、）、張炳良張炳良
（（右右））日前參觀新居屋示日前參觀新居屋示
範單位範單位。。 資料圖片資料圖片

■■張德江委員長昨日會見張德江委員長昨日會見
了香港特區行政長官梁振了香港特區行政長官梁振
英英。。圖為梁振英步出人民圖為梁振英步出人民
大會堂大會堂。。 陳庭佳陳庭佳 攝攝
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■梁愛詩昨日出席完
人大會議後步出人民
大會堂。 陳庭佳 攝


